
コロナウィルスから学ぼう
調布市は私たち市民に
何かしてくれてるの？？



前時まででは、
緊急事態宣言がどのように出されたかという問題から、
国の政治の仕組みについて学習したね。



● 内閣が行政を行うためには法律にのっとってなければならないこと。
● 法律は、「だれもが暮らしやすい世の中にしていこうとする」日本国憲
法にもとづいていなければならないこと。

● 日本国憲法には国民主権・基本的人権の尊重・平和主義の三つの原則が
あること。

● 国会で法律案を審議・承認することで、法律ができること。
● 日本は、内閣(行政)、国会(立法)、裁判所(司法)の三権分立になっている
こと。

を学んだね。



学習したことを踏まえると、緊急事態宣言を出した時の
国の政治の流れは次の図のようになってたよね。



国

内閣国会

日本国憲法「だれもが暮らしやすいよのなかにしていこう」
（国民主権・基本的人権の尊重・平和主義）

法律案

法律

法律が出来たから緊急事態宣
言だせるよ！

緊急事態宣言
を出すために
作ろう！

この法案は国
民のためにな
ってるかな？

法律

話し合い

承認！

緊急事態宣言 発令！



んでもって、緊急事態宣言が出されたことで、
東京都が色々な行動を始めたんだったよね？



この動画見たはず・・・

国の緊急事態宣言を受けて
・都民に対して外出自粛要請をするよ。
・自粛の施設については国と調整するよ。
・11日実施するよ。
・緊急事態宣言相談センター始めるよ。

・緊急事態宣言後の都庁の出勤はライフライン関連
を除いて2割ほどにするよ。



じゃぁ我らが調布市は
コロナウィルス対策で何をしていたのだろう？

まず、予想してみよう！
予想する時にどうしてそう思ったかも書けるといいね。

まさか何もしていないわけ…ないはず！？



板書はこうなるよ(ノートは見開きでね♪)

コロナウィルスの問題を解決するために,調布市(政治)はどのようなはたらきをしているのだろう。

予想
調布市がコロナウィルス対策で行ってきたこと

調布市がコロナウィルス対策でどんなこ
とをしてきたか予想してみてください。

・お家の人に聞く
・こんなことしてくれてたらうれしいな
と思うこと
・見たり聞いたり体験したりしたこと
・他の町でやってたこと

など、想像して書いてみましょう。
時間・・・長くても5分ほど

この白い枠内は説明
なので書かなくても
いいよ。



予想はできたかな？
じゃぁ、実際に調べてみよう！



板書はこうなるよ(ノートは見開きでね♪)

コロナウィルスの問題を解決するために,調布市(政治)はどのようなはたらきをしているのだろう。

・調布市がコロナウィルス対策で行ってきたこと

予想

ここに、みんなの予想が書かれているはず

調べる

(例)・調布市中小企業向け融資あっせん制度の拡充
→（想い）休業で苦しい企業を助けたい

・
・

次の次のページにある調布市のHPを見て
ここに調布市が行ってきたことの中から気になっ
たものを書き抜き出していきます。
そして、それがどういうおもいで行われたか考え
てみましょう。
やったことは箇条書きする程度でいいです。



次のページのリンクを開くと
こんな画面になります。

赤で囲んだところをまずは見
るとわかりやすいかもです。



ではまずは、何してるか調べてみよ
う。

調布市のコロナウィルス感染症対策について

その他、参考ページです。
緊急援護資金貸付 | 調布市
調布っ子プログラム
調布国際音楽祭
調布お米で応援プロジェクト
調布市緊急対応

余力があったら見ておくといいかもね。

https://www.city.chofu.tokyo.jp/www/genre/0000000000000/1582157238571/index.html
https://www.city.chofu.tokyo.jp/www/contents/1176118956648/index.html
https://www.city.chofu.tokyo.jp/www/contents/1589349454131/index.html
https://at.chofumusicfestival.com/
https://www.city.chofu.tokyo.jp/www/contents/1591670303376/index.html
https://www.city.chofu.tokyo.jp/www/contents/1590992110807/simple/01.pdf


想像以上に多岐にわたって
対応策を講じてくれていたんだね。

HPには載っていなかったけど、
給食のお弁当や先生方が付けていた手袋も

市からのものです。

…中原先生の青梅市は弁当対応じゃないんですよ。
調布っ子応援プロジェクト(調布の子どもたちへの食と学びの支援事業)

っていうのもあるし…調布市うらやましい・・・



調布市はたくさん対策を行い、
市民が暮らしやすいまちにしていこうとして
いるようです。

でも、これらの対策（政策）は、どのように
して実現することが出来たのでしょうか？

タダじゃできないものばかりですからねぇ…

調布市

調布市民
(みなさんの事)

コロナウイルスへの対策

市民が暮らしやすいま
ちにしていこう！



板書はこうなるよ(ノートは見開きでね♪)

コロナウィルスの問題を解決するために,調布市(政治)はどのようなはたらきをしているのだろう。

・調布市がコロナウィルス対策で行ってきたこと

予想

ここに、みんなの予想が書かれているはず

調べる

(例)・調布市中小企業向け融資あっせん制度の拡充
・
・

前時までに学習したことをもとに、調布市の政策がどの
ようにして実現したか、予想を書いてください。
市だけでは物事を決めたりできないはずです。この図に
は足らないものがたくさんありますよね？？

ここに、調べた調布市が行ったことが書か
れているはず。

予想２
調布市

市民(私たち)

コロナウイルス
への対応



ここで予想したことをもとに
授業を進めていきます。

分からなかったら前時までの
ノートを見返えしてみましょう。


